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Коллектив Свердловского домостроитель
ного комбината вносит достойный вклад в 
осуществление Продовольственной програм
мы. Скоро в поселке Балтым будут сданы 
в эксплуатацию пять сельских домов, общей 
площадью 870 кв. метров. Это трудовой по
дарок домостроителей труженикам села.

На отделке этих домов ударно поработали 
комсомольско-молодежный коллектив Л. И. 
Ипатовой и передовая бригада плотников 
В. И. Рожкова, в которой трудится ветеран 
ДСК, неоднократный победитель социалисти
ческого соревнования Иван Ильичу Петрива- 
нов. С 1965 года он на строительных площад
ках нашего комбината и недавно, к 20-летию 
ДСК, был награжден Почетной грамотой Мин- 
тяжстроя СССР.

НА СНИМКАХ: плотник И. И. Петриванов; 
дома, выстроенные ДСК в поселке Балтым.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

* Новости ДСК =

СТОЛОВАЯ
НА ОБЪЕКТЕ

Лето — особо горячая 
пора для строителей, но 
несмотря на большие объ
емы работ, трудящиеся 
участка № 2 СУ-15 не за
бывают о ремонте и благо
устройстве своих бытовых 
помещений.

Хорошим стимулом для 
повышения производитель
ности труда и качества ра
бот на этом участке послу
жило открытие новой сто
ловой-вагончика на 30 мест. 
Много добрых слов сказа
но в адрес начальника уча
стка № 2 Н. И. Марчука, 
который своевременно по
заботился об организации 
обеденного перерыва ра
бочих.

* Проверяем выполнение соцобязательств *

ЗАДАЧА : ИЗБАВИТЬСЯ ОТ БРАКА
Интересно было на

блюдать за ходом ра
боты в отделении за
ливки цеха № 4 заво
да ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. В 
одном ряду кран легко 
подхватывает форму с 
обработанной панелью, 
плавно переносит ее 
на другой участок, а 
затем опускает на 
прежнее место пустую, 
к которой тут же 
подъезжает бетономе
шалка и заливает 
жидкий раствор. В 
другом ряду идет срез
ка горбуши уже схва
тившегося 'бетона, 
скребками удаляется 
излишек, выравнивает
ся поверхность буду
щей панели. И хотя ей 
предстоит обработка 
еще на нескольких уча
стках, от этой первой 
ступени технологиче
ского процесса во мно
гом зависит качество 
готового изделия. '

Работают формов
щики слаженно, без 
лишней суеты, чувст
вуется, что каждый 
хорошо знает свои 
обязанности и все же 
не слышат они в этом 
году слов благодарно
сти от монтажников — 
слишком частыми ста
ли отколы, расслоение 
бетона, ноздреватость 
плит. Только за ап
рель брак достиг ре
кордной цифры — 
200 кубов. Но винов
ны ли в этом формов
щики?

— Когда мы при
нимали социалистиче
ские обязательства,— 
рассказывает бригадир

РЕШЕНИЯ 

вШ 
сызпяКПСС- 
В ЖИЗНЬ!

Р. Дасаев,— то не де
лали скидку на очень 
низкое качество ма
териалов. Хотя, в ос
новном, именно это 
мешает нам сегодня 
выпускать высокока
чественные изделия. 
Из-за плохой извести 
с февраля не можем 
избавиться" от брака. 
Да если бы еще и по
ставляли сырье во
время!.. Что касается 
нашего коллектива, то 
как бригадир не могу 
высказать никаких на
реканий: в бригаде 
много ветеранов, на
пример, 3. Галимова, 
Г. Калинина, М. Бог
данова, работают все 
хорошо, душой болеют 
за производство.

Действительно, лю
ди в бригаде Рашида 
Дасаева — опытные' 
формовщики, освоив
шие по нескольку 
специальностей. По 
этому поводу женщи
ны невесело пошути
ли: мол, с помощью 
этой производственной 
необходимости они вы
полняют один пункт 
соцобязательств о тру

де меньшим составом. 
Ведь в бригаде всего 
девять человек, а 
должно быть в два 
раза больше...

Работает этот кол
лектив по почину А. Д. 
Басова «без травм и 
аварий», участвует в 
мероприятиях по бла
гоустройству цеховой 
территории, одним сло
вом, выполняются все 
обязательства, что за
писаны на большом 
стенде напротив входа 
в цех. Камень претк
новения — уменьше
ние количества брака.

— Дело тут не 
только в низком каче
стве сырья, — вступи
ла в разговор Н. А. 
Салимова. — Очень 
старое у нас оборудо
вание. Вот мельница в 
помольном отделении 
работает, кажется, со 
дня пуска цеха. По
стоянно ломается обо
рудование дозировоч
ного отделения. Пото
му бывают срывы пла
на. Нужна реконструк
ция участка заливки, 
но в горячую летнюю 
пору это, наверно, не
возможно. А, впрочем, 
какая пора у нас не 
горячая?

Как видно, трудно
стей у формовщиков 
хватает. И решать их 
проблемы нужно одно
временно и на уровне 
бригад, и на уровне 
руководства предприя
тий, так или иначе 
связанных со строи
тельством домов в на
шем городе.

Е. МАИ.

* Комсомольская 
жизнь ДСК

ВЫСТУПАЕМ
С ИНИЦИАТИВОЙ

29 октября 1983 года Ле
нинскому комсомолу ис
полняется 65 лет. Комсо
мольско-молодежный кол
лектив маляров Л. Белых из 
СУ-7 призывает бригады 
комбината встретить эту 
знаменательную дату удар
ным трудом и выступает с 
инициативой «65-летию ком
сомола — 65 ударных 
дней».

На период с 1 августа по 
29 октября эта бригада 
принимает на себя повы
шенные социалистические 
обязательства:

— добиться выработки 
не менее 5,5 кв. метра по
лезной площади на каждо
го при нормативной выра
ботке 2,76 кв. метра;

— выполнить все работы 
с оценкой «хорошо» и «от
лично».

ГОЛОСУЕМ
ЗА МИР!

Комсомольцы и моло
дежь домостроительного 
комбината приняли актив
ное участие в манифеста
ции «Молодежь Свердлов
ска в борьбе за мир», по
священной Дню советской 
молодежи и 50-летию 
Уралмашзавода.

25 июня комсомольской 
организацией ДСК было 
организовано пикетирова
ние в микрорайоне «Ком
сомольский». По предвари
тельным данным более 
5 тысяч граждан отдали 
свои голоса за мир и ра
зоружение.



2 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ I июля 1983 года

* За строкой решений - - - - - ■- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
июньского (1983 г.) Пленума ЦК КПСС

Настрой 
на дела

Сегодня в коллективах 
нашего комбината идет не
мало разговоров о состо
явшемся Пленуме ЦК 
КПСС и восьмой сессии 
Верховного Совета СССР. 
Люди, познакомившиеся в 
прессе с материалами, об
суждают их, обмениваются 
мнениями.

Скажу сразу,’ мы получи
ли, как руководство к дей
ствию, два значительных 
документа — это постанов
ление ЦК КПСС по актуаль
ным вопросам идеологиче
ской, массово - политиче

АВАНГАРДНАЯ РОЛЬ -
КОММУНИСТОВ

Выполняя решения ЦК 
КПСС и Закон о народном 
контроле в СССР, партий
ное бюро СУ-27 придает 
работе группы ПК большое 
значение.

В ебстав группы входит 
12 человек, 6 из них —ком
мунисты, 2 —- комсомольцы. 
Они представители всех 
бригад и отделов управле
ния. Возглавляет НК СУ-27 
молодой член партии П. Че
быкин. То есть в группе на
родных контролеров аван
гардная роль принадлежит 
коммунистам.

Совместно с партийным 
бюро председатель группы 
составляет квартальный 
план работы, в котором 
предусматриваются рейды 
народных контролеров по 

ДОСТИГНУТОЕ НЕ ПРЕДЕЛ—=
Члены центральной труп- та. Хранится она прямо ки от 11 до 6 килограм- 

пы народного контроля и под открытым небом, а мов. А при загрузке на 
«Комсомольского прожек- ведь дождь, сырость зна- объекты берется средний, 
тора» комбината провели чительно снижают ее каче- приблизительный вес. На- 
рейд по проверке комлек- верное, стоит взвешивать
тации и хранения строи- ств0' целиком контейнер и от-
тельных материалов в Народные контролеры пускать шпаклевку и мело-
УПТК. комбината также предло- вую пасту не приблизите-

Надо сказать, что по жили на обсуждение ад- льно, а точно, ведь часто 
сравнению с прошлыми министрации УПТК и такой на строительных объектах 
проверками, порядка на вопрос: шпаклевка и мело- не хватает этого недорого- 
территории управления вая паста поступают на го, но необходимого ма- 
производственно - техно- объекты поштучно, расфа- териала. Не зря же гово- 
логической комплектации сованные в мешочки. При рится в народе: копейка- 
стало больше, материалы контрольном взешивании рубль бережет, 
в основном складируются пяти мешочков было обна- 
правильно. Неприятное ис- ружено, что вес меловой Т. БИТЮЦКАЯ,
ключение составила Дре- пасты колеблется от 13 до председатель группы
весноволокнистая пли- 7 килограммов, а шпаклев- НК СУ-1.

ской работы партии и Закон 
о трудовых коллективах. 
Оба эти документа взаимо
связаны между собой. Ме
ня, как народного контро
лера, взволновали слова 
Ю. В. Андропова, когда он 
сказал: «Прежде всего надо 
навести порядок в том, что 
у нас имеется, обеспечить 
наиболее разумное исполь
зование производственного 
и научно - технического по
тенциала...».

Да, дозорные комбината 
в последнее время активи
зировали свою работу по 
наведению порядка на стро
ительных объектах. Нами 
проведены десятки рейдов 
по состоянию трудовой ди
сциплины, по сохранности 
стройматериалов, по хище
ниям. Не секрет, что еще 
есть в наших стройуправле
ниях любители поживиться

строительным объектам с. 
целью проверки качества 
СМР, соблюдения правил 
техники безопасности, скла
дирования стройматериалов 
и конструкций, загрузки 
этажей материалами для от' 
делочников, бытовых усло
вий рабочих.

Проверки народных конт
ролеров выявляют не только 
недостатки, по и фиксиру
ют достижения трудящихся.

После каждого рейда в 
здании управления и в бы
товых городках бригад вы
вешиваются фотостенды с 
результатами. Партийное 
бюро СУ-27 считает, что 
гласность, наглядная форма 
работы необходима для де
ятельности НК.

Народные контролеры тре- 

за государственный счет. 
Закон о трудовых коллек
тивах поможет нам в борь
бе с расхитителями.

В конце этого месяца 
центральная группа НК 
планирует семинар дозор
ных, на нем мы наметим 
свои дальнейшие задачи по 
выполнению решений состо
явшегося Пленума ЦК КПСС 
и восьмой сессии Верхов
ного Совета СССР. По ре
зультатам разговора вне
сем коррективы в планы 
своей работы.

Еще раз скажу, материа
лы Пленума ЦК КПСС и 
сессии злободневны, свое
временны, они дают про
стор нашим действиям, на
страивают дозорных на 
конкретные дела.

Г. ЗАХАРОВ, 
председатель централь

ной группы НК.

буют от администрации 
привлечения к ответственно
сти лиц, допустивших бес
хозяйственность. За слабый 
контроль за сохранностью 
оконного стекла и дверных 
блоков лишены премии по 
хозподряду на 100 процен
тов старший прораб Р. Му- 
хаметьяров, мастер Ю. Го
ловачев и другие.

Деятельность группы НК 
находится под постоянным 
контролем партийного бюро: 
только ,в этом году предсе
датель НК дважды отчиты
вался за проведенную рабо
ту перед коммунистами уп
равления.

Хочется назвать активи
стов группы НК СУ-27: Это 
Ю. Анохин, Ф. Давлетгаре- 
ев, П.! Чебыкин, В. Толстов, 
Н. Бурмистров, А. Гвоз
дева.

Ю. КАРГАПОЛОВ, 
секретарь партийного бю

ро СУ-27.

НА СЕМИНАРЕ
21 июня в городском ко

митете народного контро
ля состоялся семинар на
родных контролеров стро
ительных организаций го
рода. Семинар открыл 
председатель городского 
комитета народного конт
роля Е. Подошва.

Инспектор городского

ПОЛОСА 
ПРЕПЯТСТВИЙ

Чтобы благополучно 
добраться до своего рабо
чего места, отделочницам 
СУ-1 нужно проявить не
мало ловкости и сноров
ки (см. снимок). Ведь дом 
по ул. Ильича обрыт бук
вально со всех сторон.

Разбитая 
панель

Хорошо живут наши 
строители, богато. Прой
дитесь, например, по стро
ительной площадке дома 
по ул. Ильича (правда, 
продвижение здесь нес
колько затруднено, горы 
земли поднимаются аж до

ВНЕДРЯЕМ НОВЫЕ МАТЕРИАЛЫ——-
В ДСК внедряются по

лы из новых строительных 
материалов, специально об
работанных для усиления 
прочности древесностружеч
ной плиты.

КОНТРОЛЕРОВ
комитета народного конт
роля Л. Козлов проинфор
мировал собравшихся по 
ряду организационных 
вопросов и делопроизвод
ству.

На семинаре об опыте 
работы центральной груп
пы НК ДСК рассказал ее

Видно, такое положение 
вполне устраивает адми
нистрацию СУ-1. К суб
подрядчикам СУ-20 у них 
не возникает вопросов.

Безопасность — преж
де всего. Это должно 
стать девизом в работе 
всех хозяйственных руко
водителей и профсоюзных 

второго этажа), но народ
ные ! контролеры — народ 
привычный. Итак, что же 
мы увидели? Под ногами 
валяются не копейки, а 
полноценные рубли, в 
сумме составляющие уже 
и тысячи. Россыпь гвоздей, 
отрезки обоев, доска и — 
как логическое заверше
ние такой бесхозяйствен
ности — целая панель (см. 
снимок вверху). То есть она 
была целой, когда поступи
ла с завода на этот объект.

Однако в СУ-13 мастер 
Т. Андреев решил, наобо
рот, увлажнить ее (см. 
снимок слева) и раз
грузил прямо в лужу. 
Вот так относятся к ново
му материалу инженерно- 

председатель Г. Захаров. 
Особое внимание вызвал 
у собравшихся анализ ра
боты групп народного 
контроля подразделений 
комбината по борьбе за 
сохранность строительных 
материалов, практика обо
рудования в бытовых по
мещениях строителей, не
посредственно на объек
тах, мини-стендов народно
го контроля.

организаций, инженерно- 
технических работников, 
всех рабочих. Никакие 
ссылки на объективные 
трудности в этом деле не 
могут служить оправдани
ем.

Г. ясюконис, 
член центральной 
группы НК ДСК.

Фото В. Калимасова.

А потому хотелось бы уз
нать, из чьего кармана бу
дет возмещать админист
рация СУ-20 убытки? 
Стоит панель входа АВ-4-1 
88 рублей 56 копеек. При
бавьте сюда еще и затра
ты на ее транспортировку 
на объект. Кругленькая 
сумма получается.

Г. ТУТКО, 
член центральной 

группы НК. 
Фото В. Калимасова.

технические работники СУ- 
13, такое отношение, види
мо, устраивает и главного 
инженера СУ-13 В. Тюлю- 
баева.

А. ТАЛОВИКОВА, 
член группы НК ДСК
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СВЕРДЛОВСКОГО 
строителя

КАЧЕСТВО ДОМОСТРОЕНИЯ:
ВКЛАД КОММУНИСТОВ

С ПЕРВОГО ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ
В решениях XXVI съез

да КПСС особое внима
ние уделено качеству жи
лищного строительства. 
Воодушевленный реше
ниями XXVI съезда 
КПСС, коллектив СУ-1 ак
тивно включился в борь
бу за выполнение госу
дарственного плана по 
вводу жилья в эксплуата
цию. Из года в год рас
тут объемы строительно
монтажных работ, сокра
щаются сроки возведения 
домШ. Темпы темпами,. 
но и о качестве мы не за
бываем. Велика ли ра
дость. новоселу от про-, 
сторной кухни, улучшен
ной планировки кварти
ры, если стены в комна
тах мокнут, обои отстают, 
краска облупилась? А по
тому вопросы, качества 
отделочных работ стали 

главной заботой коммуни
стов управления.

Качество — понятие ем
кое. Многие, казалось бы, 
на первый взгляд, не от
носящиеся к вопросам по
вышения качества про
блемы, в действительно
сти существенно на него 
влияют. А потому не слу
чайно в ноябре этого го
да коммунисты управления 
провели партийное собра
ние, на котором обсудили 
вопросы правильного 
складирования и целена
правленного использова
ния строительных мате
риалов. Разговор состоял
ся серьезный, были вы
сказаны пожелания о рит
мичной поставке и по
этажной загрузке матери
алов на строительную 
площадку. В принятом 
постановлении начальни

кам участков тт. Мазину, 
Тютину, Гришину, Рома
нову было указано на не
обходимость списания ма
териалов, строго соблюдая 
установленные нормы. В 
соответствии с постанов
лением во всех бригадах 
управления провели бесе
ды по вопросам экономии 
строительных материа
лов.

На качество отделки в 
немалой степени влияет и 
организация труда, внед
рение малой механиза
ции, строгое соблюдение 
технологии. Поэтому ни
кого. не оставило равно
душным партийное собра
ние с повесткой «Вопросы 
организации трудового 
процесса в свете постанов
ления ЦК КПСС и Совета 
Министров .СССР «Об 

улучшении планирования 
и усилении воздействия 
хозяйственного механиз
ма на повышение эффек
тивности производства и 
качества работ». Много за
мечаний высказали отде
лочники в адрес отдела 
главного механика. Мед
ленно внедряется в управ
лении почин «Каждой 
бригаде — механизирован
ный труд на инженерной 
основе!», велика еще на 
отделочном переделе доля 
ручного, труда. Отделу 
главного механика было 
поручено в короткий срок 
разработать и внедрить 
шлифовальные и затироч
ные машины. Но сегодня 
мы не можем обеспечить 
этими машинами все 
бригады маляров из-за 
нехватки базовых конст
рукций, мало инициативы 
проявляет в решении это
го вопроса участок малой 
механизации.

Высокая трудовая и 
исполнительская дисцип
лина — залог отличного 
качества и производитель
ности труда. Партийное 
бюро в январе этого года 
заслушало весь линейный 
состав инженерно - техни
ческих работников управ
ления о состоянии трудо
вой дисциплины. Навел 
образцовый порядок на 
своем участке А. Тютин, 

и как результат — дома, 
сданные в первом кварта
ле участком '№ 2, полу
чили хорошую оценку.

Большой отклик у тру
дящихся управления на
шли решения партийного 
собрания, где обсуждалось 
постановление ЦК КПСС 
об улучшении жилищ
ного строительства.

2 июня на свое заседа
ние партийное бюро снова 
вынесло на повестку дня 
вопросы качества. Конеч
но, был отмечен и ряд 
объективных причин. Это 
низкое качество изделий, 
поставляемых заводом 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, нарушения 
технологии монтажа, не
ритмичное снабжение. И 
вместе с тем ряду инже
нерно - технических ра
ботников было указано на 
слабый контроль с их 
стороны за качеством от
делочных работ. За брак, 
допущенный коммуни
стом Ахмановым при на
стилке полов на доме 
№ 14 по ул. Сыромоло
това, на него было заведе
но персональное дело. 
Партийное бюро реко
мендовало за слабый 
контроль за качеством ра
боты со стороны прораба 
участка наложить на него 
дисциплинарное взыска
ние с возмещением мате

риального ущерба в уста
новленном порядке.

Но сегодня, я думаю, нам 
нужно еще серьезнее и 
целенаправленнее пла
нировать свою работу по 
качеству. И не только 
нам, отделочникам. Про
блему эту нужно решать, 
что называется, — «всем 
миром». Например, заводу 
ЖБИ предстоит еще 
много поработать над 
улучшением ' качества 
стеновых и лестничных 
панелей. Это бы позво
лило исключить лишние 
трудозатраты, сэкономи
ло бы рабочее время и си
лы наших отделочниц. Не
обходимо до конца упо
рядочить очередность ра
боты всех субподрядчи
ков. Все мы взаимосвяза
ны и все мы зависим 
друг от друга — а пото
му, особенно сейчас, ко
гда подписан договор 
«Рабочей эстафеты», мы 
должны еще вниматель
нее относиться к нуждам 
и заботам каждого стро
ительного передела, что
бы каждое звено строи
тельного конвейера было 
надежным. Чтобы все па
ши дома мы сдавали с 
первого предъявления.

А, КОРСАКОВ, 
секретарь парторганиза

ции СУ-1.

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РЕЗЕРВЫ
Вопросы повышения ка

чества строительно - мон
тажных работ стоят в 
центре внимания партий
ной организации и адми
нистрации СУ-28. Часто 
обсужда'ется качество 
строительно - монтажных 
работ на партийно - хо
зяйственных активах уп
равления, не раз вопросы 
качества выносились и на 
партийные собрания.

В этом году из 16 сдан
ных нами под отделку жи
лых домов и объектов со
циально - бытового назна
чения 14 сдано с общей 
оценкой «хорошо», и 
только дом № 1 по ул.

Титова и дом № 4А в г. 
Верхняя Пышма получи
ли удовлетворительную 
оценку. Такие результаты 
говорят сами за себя. Во- 
первых, где-то мы еще 
серьезно недорабатываем 
в деле улучшения каче
ства монтажа. Во-вторых, 
у коллектива управления 
сегодня есть все возмож
ности монтировать жилые 
дома на повышенные 
оценки.

Анализируя акты конт
ролирующих органов на 
сданные в этом году объ
екты, мы выяснили, что 
ряд монтажных операций, 
такие, как монтаж гипсо

вых перегородок, элемен
тов лестниц, вентиляци
онных блоков, чаще всего 
получают удовлетвори
тельные оценки. Это объ
ясняется нарушением гео
метрических размеров 
поступающих с завода из
делий, но бывает, что и 
монтажники нарушают 
технологию монтажа.
Кроме того, уже при экс
плуатации домов обнару
живаются промерзания, 
промочки швов и другие 
дефекты — а это уже ви
на монтажников. Особен
но много нареканий по 
качеству монтажа посту
пает в последнее время в 

адрес участка № 1 (стар
ший прораб коммунист 
Ю. П. Докторов).

Сегодня коммунисты уп
равления должны еще и 
еще раз серьезно проана
лизировать свою работу, 
наметить конкретные пу
ти для улучшения качест
ва монтажа. Наша зада
ча, как отмечалось в док
ладе К. У. Черненко на 
Пленуме ЦК КПСС, 
«формировать новый тип 
экономического мышле
ния, нацеленного на ини
циативу и социалистиче
скую предприимчивость, 
на повышение ответст

венности, творческий по
иск путей, ведущих к 
наилучшему народно
хозяйственному результа
ту при наименьших затра
тах».

В первую очередь не
обходимо повысить ис
полнительскую дисципли
ну всех участников стро
ительного конвейера, на
ладить четкий поопераци
онный контроль линейны
ми инженерно-техниче-1 
скими работниками за не
укоснительным соблюде
нием технологии монтажа; 
обеспечить своевремен
ную и комплектную по
ставку изделий на монтаж 

и повысить их качество, 
усилить материальную и 
моральную ответствен
ность за низкое качество 
работы, сосредоточить 
главное внимание на 
таких целях социалисти
ческого соревнования, как 
повышение качества на
шей продукции, эффек
тивности производства. 
Это наши резервы, и 
чтобы полнее их исполь
зовать, весь коллектив уп
равления должен еще 
очень много поработать.

В. БУШУЕВ, 
секретарь парторганиза

ции СУ-28.

ВРЕМЯ ТВОРЧЕСТВА
Широкий круг проблем 

обсудили комсомольцы на 
активе «Комсомол — аван
гард советской молодежи, 
роль комсомольско-мо
лодежных коллективов в 
идейно - трудовом вос
питании молодежи».

Немалый вклад в осу
ществление планов и за
дач, стоящих перед кол
лективом комбината, вно
сят молодые строители. 
211 комсомольцев комби
ната с честью носят звание 
«Ударник коммунистичес
кого труда». Активно вне
дряет молодежь комбина
та передовые методы и 
приемы труда, участвует 
в разработке и внедрении 
рационализаторских пред
ложений. Более 82 тысяч 
рублей экономии — тако
ва эффективность работы 
молодых рационализато-' 
ров.

Одним из средств повы
шения трудовой и общест
венной активности моло
дежи является влияние на 
молодых рабочих произ
водственного коллектива,. 
В нашем комбинате созда
но 22 комсомольско-мо
лодежных коллектива. От
мечая достижения комсо- 
мольско - молодежного 
коллектива, мы, как прави
ло, рядом с фамилией 
бригадира ставим фами
лию секретаря комсо
мольской организации, 
групкомсорга. Хочется 
назвать лучшие Комсомо
льске - молодежные кол
лективы комбината. Это 
бригада монтажников Г.

Халитова (групкомсорг Н. 
Бурмистров), бригада тру
боукладчиков С. Косова, 
бригада штукатуров Е. 
Шавловой и маляров Л. 
Белых. Активно работают 
групкомсорги В. Коряков 
(СУ-7), Н. Трифонов 
(СУ-1).

Но надо сказать, что не 
все комсомольские орга
низации подразделений 
комбината уделяют доста-' 
точное внимание развитию 
молодежных коллективов» 
слабо занимаются идей
но - воспитательной ра
ботой.

Руководствуясь решени
ями июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС, коми
теты ВЛКСМ подразделе
ний комбината должны на
править усилия на разви
тие социалистических со-' 
ревнований комсомоль
ских коллективов, развитие 
инициативы и творчества 
молодых строителей. КМК 
сегодня — это один из оп
тимальных вариантов ор
ганизации соцалистиче- 
ского соревнования среди 
молодежи.

А потому собрание ком
сомольского актива поста
новило: комсомольской
организации комбината ак
тивно развивать патриоти
ческое движение «Пяти
летие эффективности и ка
чества — энтузиазм и тво
рчество молодых!», соз
дать в 1983 году три новых 
комсомольско - молодеж
ных коллектива.

В. БАЛАБАНОВ.

ЕСТЬ ТАКОЙ МАСТЕР...
Подходил к концу рабо

чий день, а на крыльце но
вого дома, прислонившись 
к дверному косяку, захле
бывался слезами молодой 
мастер. Согласитесь, не ча
сто строителям приходится 
видеть слезы своего 'На
чальства и, может, стыдно 
было им в тот момент за 
то, что не выполнили они 
распоряжения Галины — 
загрунтовали и покрасили 
полы без шпаклевки.

И, наверное, не раз, 
только уже тайком от всех, 
плакала Галина Ивановна 
Кукушкина — мастер участ

ка № 2 СУ-15, пока не за
работала свой нынешний 
авторитет, не набралась 
опыта руководящей рабо
ты.

Тринадцать лет назад 
пришла сна в бригаду 
штукатуров. Стоит ли гово
рить, что работа эта была 
в то вре-мя гораздо труд
нее физически, чем теперь. 
Но, придя домой, не об
ращая внимания на уста
лость, брала она в руки 
учебник и засиживалась за 
ним до- поздней ночи — 
позади было уже 3 курса 
строительного техникума. 

Много сил отнимал Се
режка — маленький сы
нишка Галины Ивановны, 
и домашние женские за
боты не стремилась она 
переложить на плечи му
жа — словом, если бы 
бросила учиться, то ни
кто не осудил бы. А она не 
бросила, защитила диплом, 
и через год предложили 
Галине Ивановне новую ра
боту, в соответствии с об
разованием — должность 
мастера.

Сегодня в ее трудовой 
книжке множество благо
дарностей, она победитель 

социалистического сорев
нования, имеет грамоты 
СУ-15, домостроительного 
комбината. Теперь ее рас
поряжения непререкаемы, 
свою правоту она может 
доказать, и используя тех
нические документы, и про
сто .поговорив с челове
ком, убедить его сделать 
так, а не иначе.

Рабочий день был в раз
гаре, в бытовку постоянно 
заходили люди: что-то 
спросить, посоветоваться, 
подписать бумаги. Несколь
ко раз пришлось прервать 
нашу беседу, чтобы на ме
сте разобраться в обстанов
ке. И, глядя на то, как лег
ко идет она по стройпло
щадке, невольно удивля
ешься ее пружинистому 
шагу, красивой осанке, 
стройной фигуре — о воз
расте женщины говорить не 
принято, но ведь тому ма
лышу, который мешал" ей 
готовиться к зачетам, в ны
нешнем году уже семна
дцать...

— Это все спорт, —объ
яснила Галина Ивановна,— 
надоело однажды охать от 
каждой болячки и стала я 
ежедневно зарядку делать. 
Пробегусь утром — и 
бодрости на целый день 
хватает. И в группе здо
ровья занимаюсь, два раза 
в неделю хожу в волейбол 
поиграть.

Таким, наверно, и должен 
быть современный мастер 
на любом производстве, 
будь то строительная пло
щадка или заводской цех— 
собранным, энергичным, 
требовательным, понимаю
щим.

Е. ОСИПОВА.
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1. ПО ГЛАВНОЙ УЛИЦЕ РОССИИ
Большой популярностью 

пользуются среди молоде
жи Свердловской области 
теплоходные путешествия 
по маршрутам бюро моло
дежного международного 
туризма «Спутник». В этом 
году туристскую навигацию 
на Волге открыл не совсем 
обычный рейс. БММТ 
«Спутник» и Свердловский 
городской комитет комсо
мола провели большую 
предварительную работу 
по организации теплоход
ного путешествия Пермь — 
Астрахань — Пермь. Этот 
рейс комсомольцы посвя
тили 40-летию Уральского 
добровольческого корпуса 
и 65-летию ВЛКСМ. Право 
отдыхать на теплоходе по
лучили передовики произ
водства и лучшие комсо
мольские активисты облас
ти. Среди них были и мо
лодые строители нашего 
комбината.

«Если хотите быть под
линными сыновьями своей 
страны и всей земли, людь
ми познания и духовной 
свободы, мужества и гу
манности, труда и 
борьбы, людьми, соз
дающими духовные цен
ности, — то будьте верны 
музе далеких странствий и 
путешествуйте в меру своих 
сил и свободного времени. 
Потому что каждое путе
шествие — это проникно
вение в область значитель
ного и прекрасного!» — 
так писал Константин Паус
товский. Трудно более пол
но и точно сказать о глав
ном смысле путешествий.

5238 километров прошли 
уральские Туристы по Каме 
и Волге. И каждый кило
метр, каждая минута этого 
увлекательного путешествия 
подарили им открытия, не
забываемые встречи.

Удивительное творение 
природы —- река! Гигант
ских рек на земле немало, 
но не каждую из них на
зовете великой. Славной 
историей овеяны берега 
Волги. И не потому ли так 
вольнолюбив русский на
род, что у него за спиной 
всегда стояла вольница 
Волги. И вовсе не случайно, 
что два самых губительных 
для нашей страны нашест
вия—татаро-монгольское и 
фашистское разбились о 
русскую твердость именно 
на ее водных рубежах. На 
рубеже крутого переуст
ройства мира, именно на 
Волге родился тот, кто дал 
начало новой России, — 
Ленин. Не просто так Вол
гу называют главной ули
цей России. Советские лю
ди, преобразуя родную 
землю, превратили реку в 
Большую Волгу. Восемь 
водохранилищ расширили 
волжские просторы, скры
ли мели и перекаты, дали 
воду для крупнейших ГЭС. 
Всего в бассейне Волги 
расположено более 500 го
родов, в которых работает 
5 тысяч крупных промыш
ленных предприятий. Лишь 
в песнях да на картинах 
осталась память, как через 
мели и перекаты, кляня 
судьбу, тащили бурлаки 
баржи. Регулируемый вод

ный режим Волги обеспе
чивает сегодня интенсивное 
судоходство. Сейчас здесь 
у речников свыше 900 пор
тов и пристаней, 500 завод
ских причалов. В трудное 
время начала строительст
ва ВАЗа и КамАЗа москов
ские ДСК именно по Вол
ге отправляли панели буду
щих домов.

Туристам этого рейса по
везло во многих отноше
ниях. Обслуживал теплоход 
«Мотовилихинский рабочий» 
ударный комсомольско-мо
лодежный экипаж коммуни
стического труда им. 50-ле
тия Октября. В Куйбышеве, 
Волгограде, Ульяновске и 
других волжских городах 
ребят ждали разнообраз
ные экскурсии. Не менее 
насыщенной событиями и 
встречами была и жизнь на 
борту теплохода: вечера 
знакомств, дискотека, вы
ступления вокально-инстру
ментального ансамбля из 
города Первоуральска, 
смотры художественной са
модеятельности, конкурсы 
и фестивали — трудно пе
речислить все, что вмести
ли в себя 18 дней путеше
ствия.

Незабываемой и волную
щей стала встреча с горо
дом Ленина — Ульянов
ском. Этот город занимает 
особое положение среди 
городов мира, священной 
памятью о великом вожде 
овеян он. Семья Ульяновых 
прожила в Симбирске поч
ти 18 лет. Уже в 1924 году 
было принято решение о 
создании первого ленин

ского музея в стране, от
крыт музей был именно в 
Ульяновске. Среди ленин
ских памятных мест Улья
новска особое внимание 
привлекает Ленинский ме
мориальный комплекс, воз
веденный по решению 
ЦК КПСС и Советского пра
вительства в ознаменова
ние 100-летнего юбилея 
В. И. Ленина. Казалось бы, 
о глобусе и черном кожа
ном диване знаем мы еще 
по детским книжкам, и все- 
таки посещение дома, где 
родился и жил Ленин, ста
ло открытием. В Ленинский 
мемориальный комплекс 
входят, кроме нового зда
ния, три дома, в которых 
прошли первые годы жиз
ни семьи Ульяновых в Сим
бирске. В новом здании Ле
нинского мемориала поме
щается филиал Централь
ного музея В. И. Ленина. 
Здесь представлено около 
четырех тысяч экспонатов.

Экспозиция филиала от
крывается красочной дио
рамой, изображающей об
лик Симбирска 70—80-х го
дов прошлого столетия. На 
первом плане диорамы — 
бывшая улица Стрелецкая 
с домами, в которых жили 
Ульяновы в 1869—1875 го
дах. На втором плане про
сматривается здание быв
шей мужской классической 
гимназии, которую окончи
ли Александр и Владимир 
Ульяновы. Сейчас в этом 
здании ордена Ленина 
1-я средняя школа имени 
В. И. Ленина. На малой 
диораме — бывшая Мос

ковская улица, где находил
ся собственный дом Улья
новых, — ныне известный 
всему миру ордена Ок
тябрьской Революции Дом- 
музей В. И. Ленина. Годы 
революционного мужания, 
ленинская «Искра», первый 
съезд РСДРП, революция, 
героические события граж
данской войны, создание 
Советского государства, 
строительство нового, со
циалистического общества, 
продолжение и развитие 
ленинских идей и заветов— 

от экспоната к экспонату, 
год за годом оживают ве
ликие вехи истории. Время 
не властно над памятью на
родной. И как продолже
ние залов экспозиции — 
улицы современного Улья
новска — зримое воплоще
ние торжества ленинских 
идей.

Т. МАЛЬЦЕВА.

На снимке: памятник 
Марии Александровне 
Ульяновой с маленьким Во
лодей.

ДЕТИ, ПРИРОДА И ТРУД
Поступки детей — это 

своеобразное зеркало наших 
действий, наших отношений 
друг к другу, к миру. Лич
ный пример родителей, всех 
тех, кто общается с ребен
ком,— наилучшее средство 
воспитать в детях уваже
ние к людям, любовь к тру
ду, к природе. Но есть еще 
одно — это сам труд. От
мечая это, замечательный 
педагог В. Сухомлинский 
писал:

«Труд во имя красоты об
лагораживает юное сердце, 
предотвращает равнодушие. 
Создавая красоту земли, 
ребята становятся лучше, 
чище, красивее».

Принимая это во внима
ние, педагоги детского ком
бината № 516 стремятся не 
только наблюдать с детьми 
за жизнью растений и жи
вотных, но и приучать их к 
уходу за ними. В живых 
уголках групп живут щегол, 
черепаха Тортилла, хомяч
ки, волнистый попугайчик и 
рыбки. Кормить их — за
бота детей, впрочем, с удо
вольствием чистят они воль
ер щегла, клетки попугай
чиков и хомячков.

Нынешней весной ребята 
средней группы вырастили 
хорошую рассаду астр, де
ти старшей и подготовитель
ной групп посадили в своем 
огородике редиску, мор
ковь и другие овощи, посе
яли на газонах цветы.

Весна — благодатная по
ра для общения с природой. 
Во время экскурсий за пре
делами комбината дети, к 
примеру, познакомились с 
цветущей черемухой, а' на 
занятиях по родному языку 
заучили есенинское стихот
ворение о ней, а затем на

рисовали красками цвету
щую ветку, как бы закрепив 
полученные впечатления.

Воспитывать ребят так, 
чтобы каждый день они уз
навали что-то новое об ок
ружающем мире, учились, 
чувствовать красоту приро
ды — это одна из главных 
задач педагогического кол
лектива.

Но вновь хочется приве
сти мудрые слова Сухом- 
линского:

«Любование красотой — 
это лишь первый росток 
доброго чувства, которое на
до развивать, превращая в 
активное стремление к дея
тельности».

Как и мы, педагоги, так 
и родители должны давать 
ребенку возможность само
му ухаживать за растения
ми, животными, ну, а со 
своей стороны, необходимо 
объяснить им, почему нель
зя обижать собак и кошек, 
обрывать крылья у бабочек, 
ломать ветки деревьев. Хо
тя, если ваш ребенок поса
дит деревце или цветок — 
он наверняка не побежит 
за мячом по цветущей клум
бе, не дернет за хвост ко
тенка, не бросит камнем в 
птицу.

И в заключение — муд
рые слова великого педаго
га: «Опыт подтверждает, что 
добрые чувства должны ухо
дить корнями в детство, а 
доброта - рождается в тру
де, заботах, волнениях о 
красоте окружающего ми
ра».

Л. МОРОВА, 
зав. детским комбинатом

№ 516.

* Строки из писем 

Нужно 
учиться
...В этом году я закан

чиваю вечернюю школу и 
получаю аттестат зрелости. 
Считаю, что нужно учиться 
и дальше. В нашем управ
лении есть молодые люди, 
закончившие восемь клас
сов. Сейчас такое время, 
что неполное образование 
просто стыдно иметь.

НА ЗАВОДСКИХ
АГИТПЛОЩАДКАХ

В июне возобновили 
летнюю работу две агит- 
площадки в микрорайоне, 
прилегающем к заводу 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Жители домов с 
интересом встретили выс
тупление заместителя 
председателя совета мик
рорайона М. А. Белого и 
послушали доклад пред
седателя завкома профсо
юза П. Ф. Грабилова «Ки
ровский район в 11-й пя
тилетке», посвященный 
40-летию Кировского рай
она.

Открытию агитплощадок 
предшествовал подготови
тельный период сектора 
организации политико
массовой и культурно- 
просветительской работы 
при совете микрорайона. 
К выполнению намеченных 
мероприятий были прив
лечены заводская админи
страция, работники клуба 
и библиотек. Отремонти
рованы рекламные щиты,

в редакцию л...
Нет, и для себя, и для 

расширения кругозора про
сто необходимо учиться. 
Чем больше знаешь, тем 
больше хочется узнать. 
Нужно, нужно учиться!

Л. ЮДИНА. 
(СУ-15).

Не пожалеете!
Незаметно пролетели три 

учебных года в школе, от
звенел последний звонок,

покрашены скамейки и са
ми площадки.

В план работы, которая 
закончится к сентябрю, 
входят лекция «Междуна
родное положение СССР», 
устный журнал «260 лет 
Свердловску», беседа: 
«Спорт — здоровье и кра
сота», будут организова-1 
ны встречи с начальником 
милиции. Поселковым вра
чом. В июле пройдет 
смотр - конкурс на луч
ший двор, балкон, детскую 
и спортивную площадку, 
затем будет организован 
праздник двора для жите
лей домов № 1 и 7 по ул. 
Бетонщиков. И, конечно же, 
не обойдется без концер
тов художественной само
деятельности, на которых 
выступят хор заводского 
клуба, школьники летнего 
пионерлагеря и студенты 
строительных отрядов. 
Жители давно полюбили 
такие выступления и всег
да тепло встречают само
деятельных артистов.

Л. КУРИНАЯ. 

торжественно вручены ат
тестаты о среднем образо
вании и грамоты за успеш
ное сочетание учебы в 
школе и работы на пред
приятии. Радостно на душе 
и немного грустно. Жалко 
расставаться с любимыми 
учителями, со школой.

Эти годы не прошли да
ром для меня. У меня 
семья, работа нелегкая, но 
несмотря на это, в школу 
на занятия всегда ходила 
с желанием: интересно 
было узнать что-то новое,

1 июля для строите
лей СУ-15 состоится оче
редное занятие универси
тета правовых знаний. 
Будет прочитана лекция 
на тему «Коммунистиче
ское воспитание трудя
щихся».

2 июля молодые строи
тели приглашаются в ма
лый зал Дворца культу
ры на молодежный вечер 
отдыха. Начало в 19 ча
сов.

4 июля для молодежи, 
вступающей в брак, в 
цикле лекций «Накануне 
свадьбы» проводится бе
седа на тему «Законода
тельство 6 браке и 
семье». Начало в 18 ча
сов.

7 июля для строите
лей СУ-7 в лектории 
«Свердловску — 260» бу
дет прочитана лекция на 

расширить свой кругозор. 
Школьные занятия позади, 
но мне хочется продолжить 
учебу, не останавливаться 
на достигнутом, буду по
ступать в техникум". Хочет
ся сказать всем, не имею
щим среднего образования: 
«Идите в вечернюю шко
лу, не пожалеете, потом 
всем спасибо говорить бу
дете. И жить вам будет 
интересней!»

Л. ВЛАСЕНКО, 
(СУ-1).

тему «Перспективы раз
вития города Свердлов
ска».

8 июля строители 
СУ-28 приглашаются на 
лекцию университета об
щественно - политических 
знаний «Положение на 
Ближнем Востоке». На
чало в 11-30.

9 июля для молодежи 
Кировского района в ма
лом зале Дворца культу
ры состоится вечер от
дыха. Начало в 19 часов.

12 июля состоится оче
редное заседание клуба 
любителей шахмат. На
чало в 18-00. А для ра
ботников ЖКК будет 
прочитана лекция на тему 
«Генеральный план раз
вития города Свердлов
ска». Начало в 18.30.

13 июля ДК, вновь 
приглашает юных люби
телей шахмат. Начало в 
18 часов. Утром в 11-30 
для строителей СУ-27 со
стоится лекция универ
ситета правовых знаний 
на тему «Охрана жизни 
и здоровья личности».
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